
 

Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung     

     

 

Öffentliche N i e d e r s c h r i f t 
 
der 15. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung in der 17. 
Wahlperiode am Donnerstag, 16.11.2023, 19:05 Uhr bis 21:43 Uhr im Bürgersaal, 2. OG, 
Bürgerforum Bergischer Hof 

 
Anwesend sind: 

Heider, Dr. Markus    Ausschussvorsitzender 

CDU-Fraktion 
Peffer, Tobias      sachkundiger Bürger 
Louzao de La Cruz, Miguel    Ratsmitglied  
Müller, Achim      Ratsmitglied  
Schiffbauer, Dr. Daniel   Ratsmitglied 
 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Lamberti, Andrea    sachkundige Bürgerin 
Marx, Stefanie    sachkundige Bürgerin bis 20:57 Uhr / TOP 11 
Rehme, Doris     Ratsmitglied 
Scharkus, Dr. Sybille    Ratsmitglied 
 
SPD-Fraktion 
Zinke, Petra      Ratsmitglied 
Teichert, Dr. Werner    sachkundiger Bürger 
 
Fraktion ForsPark 
Steinbach, Bernd    Ratsmitglied 
 
FDP-Fraktion 
Büscher, Andrea    Ratsmitglied 
 
Fraktion Zusammen Leben Rösrath 
Jaeckel, Daniel    sachkundiger Bürger  vertr. f. Fr. Dick 
 
Vertreter der Kirchen (beratend) 
Nielen, Gregor    beratendes Mitglied 
 
Vertreter der Schulen (beratend) 
Nebel, Bettina     beratendes Mitglied 
 
Vertreter der Rösrather Schulpflegschaft (beratend) 
Schwan, Michael    sachverständiger Teilnehmer        ab 19:16 Uhr / TOP 5 
 
Vertreter des Stadtsportverbandes (beratend) 
Wittfeld, Bastian    sachverständiger Teilnehmer 
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Von der Verwaltung waren anwesend: 
Welsch, Christian     Kämmerer 
Ufer-Tomczak, Anna     Schriftführung 
Lorenz, Bianca    Technische Beigeordnete 
Freund, Nicole    Sachbearbeiterin 
 
Vertreter der Presse als Gast im öffentlichen Teil 
Rausch, Dr. Thomas    Vertreter der Zeitungsgruppe Köln 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
Nielen, Leonard    Ratsmitglied 
Koselowski, Helga    sachkundige Bürgerin 
Dick, Cordula     Ratsmitglied 
Von der Ohe, Alexandra   Ratsmitglied 
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Tagesordnung 

TOP Öffentlicher Teil         Nummer 

 1. Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung  
 vom 14.09.2023 
 
 2. Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin für den  B1/2023 
 Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung 
   
 3. Bericht der Verwaltung über die Durchführung der in der letzten  

Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
 4. Benennung einer/eines Vertreterin/Vertreters der Rösrather    B2/2023 

Schulpflegschaft sowie einer/eines persönlichen  
Stellvertreterin/Stellvertreters der gemäß § 58 Absatz 3 Satz 6 GO  
als ständige/ständiger Teilnehmerin/Teilnehmer im  
Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung 

 
 5. Bericht des Vertreters des Stadtsportverbandes 

 
 6. Bericht Sachstand Baumaßnahmen Schulen 
 
 7.  Sachstand IT-Ausstattungen Schulen und Fördermittel 
 
 8. Bericht Schulverwaltungsamt 
 
 9. Anmeldezahlen an den Grundschulen und Offenen Ganztagschulen 
 
10.  Amtliche Schulstatistik für das Schuljahr 2023/2024    B3/2023 
 
11. Beantragung eines vorgezogenen Anmeldeverfahrens für die  

Städtische Gesamtschule Rösrath 
 
12.  Bericht der Vertreterin/des Vertreters der Rösrather Schulleitungen 
 
13.  Bericht der Vertreterin der Rösrather Schulpflegschaft 
 
14.  Fraktionsantrag der Fraktion ForsPark      549/2023-1 
 Hier: Flächen für Jugendliche 
 
15.  Anfragen und Mitteilungen 
 
16.  Verschiedenes 
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TOP Nichtöffentlicher Teil        Nummer 

17.  Genehmigung der Niederschrift der letzten nichtöffentlichen  
Sitzung vom 14.09.2023 
 

18. Bericht der Verwaltung über die Durchführung der in der letzten Sitzung  
gefassten Beschlüsse 

 
19. Anfragen und Mitteilungen 
 
20.  Verschiedenes  
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Sitzungsverlauf 

Nach Eröffnung der Sitzung und vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Ausschussvorsitzende 
Dr. Markus Heider fest, dass die Einladung ordnungsgemäß und fristgerecht ergangen und die zur 
Beschlussfähigkeit erforderliche Anzahl der Ausschussmitglieder anwesend ist.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung werden die nachfolgend genannten Mitglieder und 
stellvertretenden Mitglieder des Ausschusses vom Vorsitzenden in analoger Anwendung des § 58 
Abs. 2 i. V. m. § 67 GO NRW eingeführt und zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben folgende Personen verpflichtet: 
 
Andrea Jaeckel, Michaela Knapp 
 
Öffentlicher Teil 
 
1.  Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 14.09.2023 
 

Der Ausschuss nimmt die Niederschrift zur Kenntnis; Einwendungen werden nicht erhoben.  

 
2. Bestellung einer stellvertretenden Schriftführerin für den  B1/2023 
 Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung 
 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung bestellt, unter Abberufung 
von Frau Colletti-Zurheide, Frau Nicole Freund zur stellvertretenden Schriftführerin. 
 
Beratungsergebnis: Einstimmig 
 

3. Bericht der Verwaltung über die Durchführung der in der letzten Sitzung gefassten 
Beschlüsse 

 
 Zu TOP 6: 
Auflösung des Berufsschulverbandes (BSV) und Übernahme der Trägerschaft für die 
Berufskollegs am Standort Bergisch Gladbach durch den Rheinisch-Bergischen 
Kreis (RBK) 526/2023 
 
Der Rat ist in seiner Sitzung am 25.09.2023 der Empfehlung gefolgt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. 

 
4. Benennung einer/eines Vertreterin/Vertreters der Rösrather    B2/2023 

Schulpflegschaft sowie einer/eines persönlichen  
Stellvertreterin/Stellvertreters der gemäß § 58 Absatz 3 Satz 6 GO  
als ständige/ständiger Teilnehmerin/Teilnehmer im  
Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung 
 
Der Vorsitzende dankt Susanna Geiss und Ulrike Kolberg im Rahmen ihrer Tätigkeit in der 

Rösrather Schulpflegschaft in den vergangenen Jahren. 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung benennt, unter Abberufung 
von Frau Ulrike Kolberg, Herrn Michael Schwan als Vertreter der Rösrather 
Schulpflegschaft gemäß § 58 Absatz 3 Satz 6 GO als ständiger Teilnehmer im Ausschuss 
für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung. 
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Der Ausschuss für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung benennt, unter Abberufung 
von Frau Susanna Geiss, Herrn Frank Kuratle als Stellvertreter der Rösrather 
Schulpflegschaft gemäß § 58 Absatz 3 Satz 6 GO als ständiger Teilnehmer im Ausschuss 
für Bildung, Schule, Sport und Freizeitgestaltung. 
 
Beratungsergebnis: einstimmig 
 
Die nachfolgend genannten Mitglieder und stellvertretenden Mitglieder des Ausschusses 
werden vom Vorsitzenden in analoger Anwendung des § 58 Abs. 2 i. V. m. § 67 GO NRW 
eingeführt und zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben 
verpflichtet: 
 
Herr Frank Kuratle, Herr Michael Schwan 

 
5. Bericht des Vertreters des Stadtsportverbandes 
 

Der Vertreter des Stadtsportverbandes berichtet, dass der 05.12.2023 der Meldeschluss für 
die Sportler des Jahres im Rheinisch-Bergische-Kreis ist. Er hat hierfür die Sportkegler 
vorgeschlagen. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

6. Bericht Sachstand Baumaßnahmen Schulen 
 

Technische Beigeordnete Lorenz berichtet bezugnehmend auf den Bericht vom 

Schulbauausschuss am 26.10.2023. Der Bericht wird der Niederschrift als Anlage 

beigefügt. 

Ergänzend führt sie aus, dass am Freiherr-vom-Stein Schulzentrum 25 Parkplätze realisiert 
werden sollen, um eine Entlastung der Parksituation zu schaffen. Der Betrieb der 
Mensaküche soll Ende des Frühjahrs 2024 erfolgen.  
 
Auf Nachfrage zum aktuellen Sachstand der Bauarbeiten an der GGS Hoffnungsthal führt 
die Technische Beigeordnete Lorenz aus, dass die neu geschaffenen Räumlichkeiten nur in 
Betrieb genommen werden, wenn keine gesundheitliche Schädigungen der Kinder zu 
erwarten sind. Zurzeit werden die Schäden, bedingt durch die Wassereinbrüche, 
aufgenommen. Sie weist auf Verfärbungen hin und lässt diese kurzfristig durch Messungen 
überprüfen, bevor weitere Maßnahmen ergriffen werden können. Weiterhin berichtet die 
Technische Beigeordnete Lorenz, dass Maßnahmen eingeleitet wurden, um die 
Gebäudehülle abtrocknen zu lassen und das Gebäude dicht zu verschließen. Sie verweist 
in diesem Zusammenhang auf stattgefundene Nachbesserungsarbeiten und weitere 
Kostensteigerungen. Der Betrieb der Küche soll ab 01.12.2023 wieder aufgenommen 
werden. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es gibt Wortmeldungen; Fragen der Ausschussmitglieder 
werden beantwortet. 

 
7. Sachstand IT-Ausstattung Schulen und Fördermittel 
 

Kämmerer Welsch berichtet zum Sachstand Digitalpakt (Stand 16.11.2023). Der Bericht 
wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
In einer Sitzungsunterbrechung von 19:37 – 19:50 Uhr nimmt der Stellvertreter der 
Rösrather Schulleitungen Stellung zum Sachstand des Glasfaserausbaus am Freiherr-vom-
Stein-Schulzentrum und zu den Beschaffungen im Rahmen des Digitalpaktes.  

 Die Technische Beigeordnete Lorenz sichert eine Rückmeldung zu den Themen zu.  
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Kämmerer Welsch erläutert die personelle Situation der vergangenen Monate im 
Schulverwaltungsamt und berichtet, dass die Ausschreibung hinsichtlich der Digitalen 
Tafeln und Endgeräte aktuell in Vorbereitung ist. Weiterhin weist er darauf hin, dass es 
auch einer politischen Entscheidung bedarf, ob alle Schulen im nächsten Jahr mit digitalen 
Tafeln ausgestattet werden sollen.  
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es entsteht eine rege Diskussion über den 
Glasfaserausbau und Digitalpakt; Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet. 

 
8. Bericht Schulverwaltungsamt 
 

Kämmerer Welsch berichtet: Der Bericht wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Ergänzend berichtet er, dass der Betreiber der Mensa die Schulen am Freiherr-vom-Stein-
Schulzentrum um Information bittet, wenn diese kurzfristig Unterrichtsausfälle haben, um 
eine unnötige Entsorgung von Lebensmitteln zu vermeiden. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es gibt Wortmeldungen; Fragen der Ausschussmitglieder 
werden beantwortet.  

 
9. Anmeldezahlen an den Grundschulen und Offenen Ganztagsschulen 
 

Kämmerer Welsch berichtet über den Stand der Anmeldungen in den Grundschulen und in 

den Offenen Ganztagsschulen für das Schuljahr 2024/2025 (Stand: 15.11.23) Der Bericht 

wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Die Vertreterin der Rösrather Schulleitungen weist auf erhebliche Wartelisten in den 

Offenen Ganztagsschulen im nächsten Schuljahr hin und erläutert die Raumsituationen an 

den einzelnen Grundschulstandorten. Kämmerer Welsch führt aus, dass es nächste Woche 

einen gemeinsamen Termin mit der Technischen Beigeordneten Lorenz und Herrn Fries 

von Dress & Sommer geben wird.  

Ein Ausschussmitglied schlägt einen Arbeitskreis Schule vor.  

Es entsteht fraktionsübergreifend eine rege Diskussion. Hierbei wird deutlich, dass der 

Anspruch einer qualitativen Betreuung und pädagogische Aspekte mit in Planungen 

hinsichtlich des Rechtsanspruches auf einen OGS-Platz mit einfließen muss. Weiterhin 

stellt der Fachkräftemangel ein großes Problem dar.  

Die Technische Beigeordnete Lorenz führt aus, dass sie großen Handlungsbedarf im 
Schulbaubereich sieht und sich dieser in den letzten Jahren angestaut hat. Für schnelle 
Lösungsansätze im Bereich Flächenausbau steht sie aktuell in Kontakt mit verschiedenen 
Schulmodulbauherstellern. Auf Grund der Dringlichkeit strebt sie eine schnellmögliche 
Vorgehensweise zur Erarbeitung eines machbaren Prozesses unter Berücksichtigung 
vergaberechtlicher Vorschriften an und bittet um Unterstützung von allen Seiten. Des 
Weiteren berichtet die Technische Beigeordnete Lorenz, dass die Verwaltung die 
Fortschreibung der Schulentwicklung beauftragt hat, um weitere Planungen auf Grund 
fundierter Grundlagen nachhaltig anzugehen. Sie weist darauf hin, dass Interimslösungen 
auch vorher möglich sind. 

 
10. Amtliche Statistik für das Schuljahr 2023/2024    B3/2023 
 

Mitteilung: 
Die amtlichen Schuldaten werden zum 15.10.2023 für das jeweilige Schuljahr von den 
Schulen erhoben, dem Landesbetrieb für Information und Technik, NRW übersandt und von 
dort veröffentlicht. 
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Die Schülerinnen und Schüler der Schulen in Schulträgerschaft der Stadt Rösrath verteilen 
sich zum Schuljahr 2023/2024 wie in der Anlage zu ersehen. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis.  
 
Nachträgliche Anmerkung der Verwaltung: Bei der Anlage zur Drucksache Nr. B3/2023 sind 
die Summen der Zügigkeiten teilweise fehlerhaft. Richtig muss es lauten: Bei der Summe 
der GGS Forsbach 11, bei der Gesamtschule 18 und bei der Realschule 5. Die korrigierte 
Fassung der Anlage zur Drucksache Nr. B3/2023 wird der Niederschrift als Anlage 
beigefügt. 

 
11. Beantragung eines vorgezogenen Anmeldeverfahrens für die Städtische 

Gesamtschule Rösrath 
 

Es liegt ein Antrag für ein vorgezogenes Anmeldeverfahren für die Städtische 
Gesamtschule der Schulleitung vor.  
 
Der Vorsitzende führt aus, dass er die Verwaltung gebeten habe, dass sich die 
Schulleitungen untereinander abstimmen sollten. Das Ergebnis sollte der Politik als 
Empfehlung gegeben werden. Kämmerer Welsch berichtet hierzu, dass es ein kurzer 
Austausch mit allen Schulleitungen und der Verwaltung am 08.11.2023 stattgefunden hat. 
Ein Ergebnis konnte nicht festgelegt werden.  
 
Es entsteht fraktionsübergreifend eine rege Diskussion zum Für und Wider eines 
vorgezogenen Anmeldeverfahrens für die Städtische Gesamtschule und die damit 
verbundenen Vor- und Nachteile für das Gymnasium und die Städtische Gesamtschule. In 
mehreren Sitzungsunterbrechungen erhalten die Vertreterin der Rösrather Schulleitungen, 
die Schulleitung des Gymnasiums und die Schulleitung der Gesamtschule die Möglichkeit 
Stellung zur Thematik zu beziehen. Nach Sitzungsaufnahme gibt es Wortmeldungen. 
Hierbei wird deutlich, dass nicht allen Kindern in Rösrath an weiterführenden Schulen ein 
für sie geeigneter Schulplatz zur Verfügung gestellt werden kann. Die Unterbringung 
zugewanderter Kinder und wachsende Zahl an Kinder mit sonderpädagogischen 
Förderbedarf, insbesondere bei der Gesamtschule stellen ein zusätzliches Problem dar.  
Der Vorsitzende berichtet, dass die Einrichtung der Sekundarschule auf Grund Elternwillen 
gescheitert ist. Hierdurch wurden die Politik und der Schulträger gezwungen, die Städtische 
Gesamtschule einzurichten. Er führt aus, dass die Anforderungen der Bezirksregierung für 
die Einrichtung einer 5-zügigen Gesamtschule erfüllt sein müssen. Die entsprechenden 
räumlichen Voraussetzungen und die Schaffung der naturwissenschaftlichen Räume 
müssen geschaffen werden.  
 
Technische Beigeordnete Lorenz berichtet, dass zum Schuljahr 2024/2025 in der 
Gesamtschule zwei Lehrküchen in Betrieb genommen werden können. Für die drei 
naturwissenschaftlichen Räume gibt es bereits eine Zusage von einem 
Modulklassenanbieter. Aktuell befindet sie sich in Klärung bezüglich der Vergabe. 
 
Ein Ausschussmitglied weist darauf hin, dass der Stadtrat eine 10-Zügigkeit am Freiherr-
vom-Stein-Schulzentrum beschlossen hat. 

 
Kämmerer Welsch erklärt, dass Terminanfragen an den umliegenden Kommunen zur 
Aufnahme von Kindern an weiterführenden Schulen laufen. 

 
Abschließend fasst der Vorsitzende wie folgt zusammen. Die Verwaltung sollte die 
räumlichen Voraussetzungen für die Einrichtung einer 5-zügigen Gesamtschule herstellen. 
Die Einrichtung von zwei Lehrküchen und drei naturwissenschaftlichen Räumen sollte zum 
Schuljahr 2024/2025 erfolgen. 
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Der Ausschuss einigt sich mit der Maßgabe der in der Sitzung gegebenen Zusagen der 
Verwaltung zur Umsetzung der vorbeschriebenen räumlichen Voraussetzungen für eine 5-
Zügigkeit der Gesamtschule und Zustimmung der Schulleitung der Gesamtschule auf kein 
vorgezogenes Anmeldeverfahren für die Städtische Gesamtschule. Der Antrag wird vom 
Antragsteller zurückgezogen. Die enge Begleitung aller Schulen untereinander im 
Anmeldeverfahren soll analog zum letzten Jahr erfolgen.  

 
12. Bericht der Vertreterin/des Vertreters der Rösrather Schulleitungen 
 

Die Vertreterin der Rösrather Schulleitungen weist auf eine zeitliche Verzögerung bei der 
Mitteilung der Budgets an die Schulen durch die Verwaltung hin. Weiterhin betont sie, dass 
mittlerweile auch im Vormittagsbereich erhöhte und besondere Raumbedarfe, auf Grund 
von Differenzierungen und Förderungen an den Schulen bestehen.  
 
In einer Sitzungsunterbrechung von 21:13 Uhr – 21:14 Uhr stellt sich die neue Schulleitung 
der Realschule Frau Geuer kurz vor. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 

 
13. Bericht der Vertreterin der Rösrather Schulpflegschaft 
 

Der Vertreter der Rösrather Schulpflegschaft wünscht sich einen regelmäßigen 
Informationsaustausch mit der Verwaltung. Er fragt nach Bedingungen zum aktuellen 
Mensavertrag.  
 
Kämmerer Welsch führt aus, dass eine rechtliche Überprüfung des Vertrages aussteht und 
berichtet zu den Vertragsbestandteilen. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es gibt Wortmeldungen; Fragen insbesondere zum 

Mensabetrieb werden beantwortet.  

 
14. Fraktionsantrag der Fraktion ForsPark     B4/2023 
 Hier: Flächen für Jugendliche 
 

Ausschussmitglied Bernd Steinbach erläutert den Fraktionsantrag. Er regt an, dass die 
Rösrather Jugendlichen in den Prozess miteinbezogen werden sollen.  
 
Vorsitzender Heider führt aus, dass die Verwaltung beauftragt wurde einen Großspielplatz 
zu planen und bittet um Erweiterung der Planung von Flächen für Jugendliche.  
 
Kämmerer Welsch berichtet, dass sich die Fachbereiche 4 und 6 momentan hierzu in 
Abstimmung befinden.  

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es gibt Wortmeldungen; Fragen der Ausschussmitglieder 
werden beantwortet.  
 
Beschluss: 
Es wird beantragt zu prüfen, inwieweit die bereits getroffenen Beschlüsse (Skatepark, 
Kinderspielplatz, Schulhöfe, Sportstättenentwicklungsplanung) um den Bereich Jugend-
Freizeitflächen ergänzt werden können. 

 
 Beratungsergebnis: einstimmig  
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15.  Anfragen und Mitteilungen 
 

Der Vertreter des Stadtsportverbandes teilt zum Sachstand der Sporthalle Venauen mit, 
dass die Planungen zur Baumaßnahme laufen und 10,5 Millionen Euro bereitgestellt 
wurden.  

 
16.  Verschiedenes 
 
 Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 21:38 Uhr 
 
Rösrath, 17.01.2024 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift stimmt mit dem Original überein. 
 
gez. Vorsitz / gez. Schriftführung 
 



Anlage I zu TOP 6 bis TOP 9 Niederschrift BSSF am 16.11.2023 
 

1 
 

Ausschuss für Schule, Bildung, Sport und Freizeitgestaltung 
am 16.11.2023 

 

TOP 6 Bericht Sachstand Baumaßnahmen Schulen 
 

Erweiterung GGS Hoffnungsthal  
 
- Nachdem es, bedingt durch den Wasserschaden, zu einer Auslagerung von 2 
Klassen in den Sandweg und der Auslagerung der OGS in die Räumlichkeiten der Ev. 
Kirchengemeine Volberg gekommen ist, konnten alle Kinder nach den Herbstferien 
wieder in frisch renovierten Unterrichts-/ und Betreuungsräumen starten.  
- Vor dem Einzug wurde erneut eine Raumluftmessung durchgeführt, dessen 
Ergebnisse den Einzug in die Räumlichkeiten ermöglichte.   
- Von der Renovierung umfasst waren der vollständige Austausch der 
Deckenplatten inkl. Umrüstung der Beleuchtung auf LED-Technik, neuer Anstrich der 
Wände, Erneuerung des Bodens in der Mensa, Entfernung des Putzes im 
Sockelbereich und neuverputzen der betroffenen Stellen.  
- Es steht noch der Austausch der beschädigten Innentüren und die Montage 
von Fußleisten aus.  
- Die vollständige Abwicklung dieses „Renovierungsmarathons“ erfolgte 
innerhalb von 14 Tagen in den Herbstferien, da dies im laufenden Betrieb nicht 
umsetzbar gewesen wäre.  
 
- Der Rohbau (Holzbau) des Obergeschosses wurde zwischenzeitlich fertig 
gestellt und die Fenster wurden montiert.  
- Der Dachdecker startet mit seinen Arbeiten in der 45. KW. Zwischenzeitlich 
werden ab dem 02.11.23 die Sicherheitsnetze montiert.   
- Nach Fertigstellung des Daches wird mit dem Innenausbau begonnen. 
- Erwarteter Budgetabschluss 3.138.000 €   
  
Revitalisierung Schulzentrum Freiherr-vom-Stein-Str. 1.+2. BA 
 
- Die Bauarbeiten auf der Baustelle schreiten voran. Die wesentlichen 
Fortschritte sind folgende: 
o Die Montage der Rollgittertore wird diese Woche fertiggestellt.  
o Die BOS-Anlage wird weiter ausgebaut. 
o Die Lastverteilerplatten für die Feuerwehrzufahrt werden montiert 
o Die Mängel am Fettabscheider der Küche werden abgestellt. 
o Das Brandschutzschiebetor ist montiert 
o Die Kühlzellen in der Küche sind montiert 
o Die Lüftungsanlage in der der Küche ist montiert.  
- Am 30.10.23 beginnen die Arbeiten im Außenbereich des Schulzentrums, 
welche in voraussichtlich 3 Monaten abgeschlossen sein werden.  
- Am 06.11.2023 werden die Brandschutzvorhänge montiert.  
 
- Für den Fortgang der Maßnahme „naturwissenschaftliche Räume“ liegt seit 
dem heutigen Tag auch das beauftragte statische Gutachten vor. Der Gutachter sieht 
keine Bedenken gegen die Entfernung der Bestandswände im KG und im EG, 
ebenfalls sei eine Aufstockung denkbar. 
 

- Da der im vergangenen Ausschuss vorgestellte Bauzeitenplan (Fertigstellung 
der NW-Räume Mitte 2025) keine zufriedenstellende Lösung darstellt, prüft die 
Verwaltung derzeit parallel Alternativlösungen (Modulbau) um für die Schule eine 
frühere Nutzung der naturwissenschaftlichen Räume zu realisieren. Erste Gespräche/ 
Vorstellungen von möglichen Anbietern stehen in Kürze an.  
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- Die Überprüfung der Erweiterung des an die Dreifachhalle angrenzenden 
Waldstückes hat ergeben, dass bei einer entsprechenden Nutzung sämtliches 
Totholz mit einem Durchmesser von mehr als 3 cm entfernt werden muss. Die 
Stadtwerke werden ein entsprechendes Angebot vorlegen, sodann erfolgt die 
Beauftragung. Im Anschluss erfolgt ein Vor-Ort-Termin mit der Unfallkasse NRW, 
zwecks Gefährdungsbeurteilung und Freigabe für die beabsichtigte Nutzung. 
Unabhängig von der Freigabe wird die Entfernung des Totholzes ohnehin 
beauftragt, da sich dort auch ohne offizielle Freigabe Schüler aufhalten.  

 

- Als kurzfristige Interimslösung wurden mehrere nicht genutzte Fahrradständer im 
Bereich des Realschulhofes an die Dreifachturnhalle versetzt um kurzfristig Abhilfe 
zu der angespannten Abstellsituation vor Ort zu schaffen, sodass das 
Vergabeverfahren für neue Fahrradabstellanlagen parallel zur Fertigstellung der 
Außenanlagen erfolgen kann.  

 

- Die Vorbereitungen für die Installation der Lehrküche laufen derzeit. Die Lieferung 
und Montage sind für Ende November/Anfang Dezember anvisiert.  
 

- Um die Parkplatzsituation kurzfristig etwas zu entspannen war zunächst angedacht, 
dass der Bereich der Baustelleneinrichtung im Bereich der Gesamtschule genutzt 
werden könnte. Dies lässt sich in Anbetracht des zeitnahen Beginns der Arbeiten im 
Außenbereich und des damit einhergehenden Baustellenverkehrs in diesem Bereich 
jedoch nicht umsetzen. Derzeit ist geplant im Bereich der Freiherr-vom-Stein-
Straße, gegenüber der Flüchtlingsunterkünfte und den provisorischen 
Klassenräumen, Parktaschen einzurichten. Hier könnten bis zu 25 Parkplätze 
entstehen. 
 

- Erwarteter Budgetabschluss 44.063.796 € 
 

 
Sanierung Dach Freiherr-vom-Stein-Str. 31 (Realschulgebäude) 

 
- Die Dachdeckerfirma hat wie geplant Ende September 2023 begonnen. 

 
- Die lärmintensivsten Arbeiten (Absaugen der Kiesschicht auf dem Bestandsdach) 

sind in den Herbstferien durchgeführt worden.  
 

- Erwartetet Budgetabschluss: 414.000 € 
 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis; es gibt Wortmeldungen; Fragen der 
Ausschussmitglieder werden beantwortet. 

 
 

TOP 7 Sachstand IT-Ausstattungen Schulen und Fördermittel 
 

Sachstand DigitalPakt (16.11.2023) 

Im Rahmen des DigitalPakts wurde am 10.11.2023 fristgerecht ein Mittelabruf i. H. v. 

119.243,66 € für das Kalenderjahr 2023 bei der Bezirksregierung veranlasst. Die Höhe 

der Zuwendung ist vorläufig und vorbehaltlich der Genehmigung durch die 

Bezirksregierung. Die Auszahlungen belaufen sich – inkl. des vorgenannten 
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Mittelabrufs – insgesamt auf 269.280,66 € von den bewilligten Gesamtzuwendungen i. 

H. v. 784.724 €. 

Ferner erfolgte am 30.10.2023 fristgerecht eine Mittelverschiebung aller Restmittel – 

515.443,34 € – in das Haushaltsjahr 2024. Die Mittelverschiebung fließt in die 

Haushaltsplanung 2024 mit ein und wurde am 13.11.2023 der Kämmerei gemeldet. 

Von den vorgenannten Restmitteln ist eine Neuauflage der aufgehobenen 

Ausschreibung über Präsentationstechnik (siehe Beschluss vom 10.05.2022 – 

„Vergabeverfahren im Rahmen der Digitalisierung der Schulen“), sowie die volle 

Ausschöpfung der übrigen Zuwendung geplant. Die Bearbeitung der Ausschreibung 

beginnt noch in diesem Jahr. Die Ausstattung der GGS Hoffnungsthal wird losgelöst 

von der vorgenannten Ausschreibung bearbeitet, damit der Ausbau rechtzeitig 

ausgestattet und der Unterricht sichergestellt werden kann. 

 

Sachstand - Breitbandausbau – Glasfaser 

Freiherr-vom-Stein Schulzentrum 

Bestellhistorie Anschluss/Tarif seit letztem BSSF-Ausschuss 

Stand: 19.09.2023 

Auf Rückfrage vom Fachbereich 4 an die Telekom, ob es möglich sei, ein fehlendes 

Stück Glasfaserstrecke zum FvS priorisiert zu bearbeiten, erhielt die Stadt Rösrath die 

Information, dass noch immer kein Anschluss/Tarif gebucht sei. Seitens des FB 2 wurde 

der Sachverhalt hinsichtlich der seit 31.07.2023 vorliegenden Bestellung gegenüber 

allen in das Projekt involvierten Telekom-Mitarbeitern klargestellt. 

 

Historie Umsetzung seit letztem BSSF-Ausschuss am 14.09.2023 

Stand 06.10.2023: 

Termin mit dem Telekom-Dienstleister „Bauda-Network“ zur Besichtigung fand nicht 
statt, da der Dienstleister den Termin nicht eingehalten hat. Die Verantwortlichen der 
Stadtverwaltung sowie des IT-Dienstleisters warteten vergeblich auf den Techniker. 
 
Stand 27.10.2023: 
Der „neue“ Termin mit dem Telekom-Dienstleister „Bauda-Network“ fand statt. Ein 
aktueller Stand hinsichtlich der fehlenden Glasfaserverbindung zwischen dem 
Netzverteiler (NVt), Standort: Im Frankenfeld/Friedensstraße, und dem 
Anschlusspunkt zur der Glasfaserhauptlinie, Hauptstraße – Kreuzung Im Frankenfeld 
– konnte nicht eruiert werden. Der Termin diente lediglich der Bestandsaufnahme und 
Protokollierung des gebäudetechnischen Ausbaustatus. Am 27.10.2023 erhielt die 
Stadt Rösrath von der Telekom ein „Besichtigungs-/Planungsgesprächsprotokoll für 
Glasfaser-Gebäudenetze“. Angezeigter Status: „Hausanschluss installiert“. Nach 
Aussage des Bauda-Network-Technikers sei noch die Lieferung und Installation des 
Glasfasermodems sowie die Aktivierung des Anschlusses notwendig. Ein weiterer 
Termin zur Installation könne in 2-3 Wochen erfolgen. 
 
Stand 02.11.2023: 
Der FB2 hat die Telekom kontaktiert und ein Feedback zu der unzufriedenstellenden 
Auftragsabwicklung seitens der Telekom gegeben und um eine priorisierte, 
vollständige und pünktliche Bearbeitung gebeten. Oberberg-Online wurde involviert 
und soll sich zeitnah zwecks Terminabstimmung mit der Bauda-Network in Verbindung 
setzen. 
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Stand 07.11.2023: 
Die Bauda-Network hat den Anschluss in einem Vor-Ort-Termin geschaltet. Nach 
Rücksprache mit Oberberg-Online sind nun noch folgende Maßnahmen notwendig. 
 
- Einbau von Switchen 
- Konfiguration des FortiGate-Systems (mehrere Manntage) 
- Lieferung und Einbau des Glasfasermodems – Das Glasfasermodem wurde lt. 

Onlinestatus der Telekom angeblich am 02.11.2023 versandt. Dieses ist bisher 
nicht eingetroffen. 

 
Stand 16.11.2023: 
Das Glasfasermodem wurde noch immer nicht geliefert, trotz Rückfrage des 
Fachbereich 2 bei der Telekom vom 07.11.23, 10.11.23 und 13.11.23. Am 13.11.2023 
erhielt der Fachbereich 2 die Antwort der Telekom, dass der Auftrag mit Priorisierung 
eingestellt sei und zur finalen Buchung die sog. „Home-ID“ notwendig sei, die sich auf 
der Glasfaser-Dose befindet. Nach Rücksprache mit Oberberg-Online wurden diese 
Daten bereits an die Telekom übermittelt. Dennoch hat der Fachbereich 2 diese am 
13.11.2023 erneut übermittelt. Am 14.11.23 stellte sich zur Überraschung aller heraus, 
dass ein weiterer Vor-Ort-Termin notwendig sei. Laut Oberberg-Online erfolgt dieser 
Termin am 23.11.23. Der Versand des Glasfasermodems ist für den 20.11.23 
terminiert. 
 
Nach dem aktuellen Informationsstand und allen auftragstechnischen Missständen 
zum Trotz, gehen der Fachbereich 2 und Oberberg-Online davon aus, dass der 
Glasfaservertrag noch in 2023 aktiviert werden kann und für die Schulen am FvS-
Campus nutzbar sein wird. 
 
Übrige Schulen 

Der Ausbau ist jeweils noch nicht so weit gediehen, dass ein Glasfaseranschluss 

durch den Fachbereich 2 bestellt werden kann. Der Fachbereich 2 befindet sich 

hierzu im regelmäßigen Austausch mit Oberberg-Online. 

 

TOP 8 Bericht Schulverwaltungsamt  
 
Die Verwaltung hat die Übernahme der Kosten von Sozialhilfeempfängern beim 

Deutschlandticket geprüft. Die Prüfung und Nachfrage ergab, dass weder die RVK, 

der Rheinisch-Bergische-Kreis, noch das Sozialamt der Stadt hier Kosten 

übernehmen.  

Die Zahlen der Essensausgabe von September und Oktober 2023 wurden bei der 

KetteKochwerk gGmbH angefragt und werden der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Die Einrichtung von Schulgirokonten konnte leider, auf Grund fehlender 
Rückmeldungen einzelner Schulen noch nicht abgeschlossen werden.  
 
Im Rahmen des Aktionsprogramm Integration können u. a. iPads angeschafft werden. 
Die meisten Schulen haben hierzu ihren Bedarf angemeldet. Bis Ende des Jahres 
sollen diese seitens des Schulverwaltungsamt beschafft werden. 
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Grundschulen: 
 
Auf Grund des Wasserschadens, bedingt durch die Bauarbeiten in der GGS 
Hoffnungsthal, musste Ersatzmobiliar für Klassen- und OGS-Räume neu bestellt 
werden. Die Lieferung wird Anfang des nächsten Jahres erfolgen.  
 
Des Weiteren ist die Küche der OGS momentan durch Wassereintritt nicht nutzbar. 
Hier wurde kurzfristig eine Mittagsverpflegung für die 142 Kinder über das DRK 
organisiert. 
 
Die GGS/OGS Rösrath wurde mit neuen Einbauküchengeräten ausgestattet. 
 
Im Rahmen des Qualitätszirkels Offene Ganztagsschule am 20.09.2023 und 
08.11.2023 konnten sich Vertreter der Verwaltung, Schule und Träger auf einheitliche 
Bewertungskriterien einigen. Ein entsprechendes Dokument soll an alle Eltern 
versendet werden. Eine transparente Veröffentlichung auf der Homepage der Stadt 
ist geplant. 

 
Weiterführende Schulen: 

 
Die Verwaltung der Gesamtschule wurde inzwischen mit Mobiliar neu ausgestattet. 
 
Die Bibliothek hat zu den vorhandenen Möbeln der Firma HABA noch zusätzliche 
Möbel (3 Sofa und 3 Polsterwürfel) erhalten. 
 
Die Lehrküche der Gesamtschule wird im Dezember fertiggestellt, die Ausstattung 
des dazugehörigen Klassenraumes wird zeitnah beauftragt. 
 
Die Kommunikation und Zusammenarbeit mit den weiterführenden Schulen sind 
vertrauensvoll geworden und auf einem sehr guten Weg. 
 
Die Realschule hat mit Wirkung vom 16.10.23 mit Frau Geuer eine neue 
Schulleitung. Frau Geuer wird sich unter TOP 12 kurz dem Ausschuss vorstellen. 
 
Der Waldschulhof kann erst freigegeben werden, wenn die Stadtwerke alle Äste die 
länger als 3 cm sind von den Bäumen entfernt hat. Dies wurde bereits vom 
Fachbereich 6 beauftragt. Vorher kann es keinen Termin mit der Unfallkasse zur 
Abnahme geben und Freigabe des Geländes geben. 

 
TOP 9 Anmeldezahlen an den Grundschulen und Offenen Ganztagschulen 

 
Stand der Anmeldungen in den Grundschulen und in den  Offenen Ganztagsschulen 

für das Schuljahr 2024/2025 (Stand: 15.11.23). 

Schule Schulpflichtige 
Kinder 

Fest 
angemeldete 

Kinder 

Davon 
Schätzung 

OGS-
Bedarf 

Davon 
nicht 
aus 
dem 

Ortsteil 

Noch 
ausstehende 
Anmeldungen 

OGS 
Ab-

gänger 
2024 

Stufe 4 

KGS 163 +4 
Kannkinder 

77 57 2 
5 

33 

GGS Rösrath 81 55 9 33 

GGS 
Forsbach 

70+3Kannkinder 73 63 4 0 27 

GGS 
Hoffnungsthal 

85 83 55 2 0 44 

Gesamt 325 314 230 17 5 137 

 



Mensa Rösrath

51503 Rösrath

Essenlieferung im Monat:

Datum Tag Anzahl Essen

2,30 € brutto

01.09.2023 Freitag 0

02.09.2023 Samstag 0

03.09.2023 Sonntag 0

04.09.2023 Montag 350

05.09.2023 Dienstag 170

06.09.2023 Mittwoch 0

07.09.2023 Donnerstag 290

08.09.2023 Freitag 0

09.09.2023 Samstag 0

10.09.2023 Sonntag 0

11.09.2023 Montag 300

12.09.2023 Dienstag 190

13.09.2023 Mittwoch 230

14.09.2023 Donnerstag 340

15.09.2023 Freitag 0

16.09.2023 Samstag 0

17.09.2023 Sonntag 0

18.09.2023 Montag 384

19.09.2023 Dienstag 214

20.09.2023 Mittwoch 0

21.09.2023 Donnerstag 340

22.09.2023 Freitag 0

23.09.2023 Samstag 0

24.09.2023 Sonntag 0

25.09.2023 Montag 324

26.09.2023 Dienstag 174

27.09.2023 Mittwoch 170

28.09.2023 Donnerstag 314

29.09.2023 Freitag 0

30.09.2023 Samstag 0

00.01.1900 Samstag 0

Summe 3790

Anlage I.I zu TOP 8 Niederschrift BSSF am 16.11.2023



Mensa Rösrath

51503 Rösrath

Essenlieferung im Monat:

Datum Tag Anzahl Essen

2,30 € brutto

01.10.2023 Sonntag 0

02.10.2023 Montag 0

03.10.2023 Dienstag 0

04.10.2023 Mittwoch 0

05.10.2023 Donnerstag 0

06.10.2023 Freitag 0

07.10.2023 Samstag 0

08.10.2023 Sonntag 0

09.10.2023 Montag 0

10.10.2023 Dienstag 0

11.10.2023 Mittwoch 0

12.10.2023 Donnerstag 0

13.10.2023 Freitag 0

14.10.2023 Samstag 0

15.10.2023 Sonntag 0

16.10.2023 Montag 340

17.10.2023 Dienstag 170

18.10.2023 Mittwoch 200

19.10.2023 Donnerstag 300

20.10.2023 Freitag 0

21.10.2023 Samstag 0

22.10.2023 Sonntag 0

23.10.2023 Montag 350

24.10.2023 Dienstag 170

25.10.2023 Mittwoch 250

26.10.2023 Donnerstag 290

27.10.2023 Freitag 0

28.10.2023 Samstag 0

29.10.2023 Sonntag 0

30.10.2023 Montag 0

31.10.2023 Dienstag 0

Summe 2070



Amtliche Schulstatistik zum 15.10.2023

Gesamtschule
Anzahl 

SuS Züg.

davon 

OGS VG GU 

Anzahl 

SuS Züg.

davon 

OGS VG GU

Anzahl 

SuS Züg.

davon 

OGS VG GU

Anzahl

SuS Züg.

davon 

OGS VG GU

Anzahl

SuS
Züg.

Anzahl

SuS
Züg.

Anzahl

SuS
Züg.

1. Schuljahr 62 3 60 3 68 3 69 3

2. Schuljahr 99 4 76 3 112 4 104 4

3. Schuljahr 77 3 52 2 75 4 86 4

4. Schuljahr 75 3 59 3 65 3 74 3

5. Schuljahr 135 5 0 0 124 5

6. Schuljahr 137 5 0 0 105 4

7. Schuljahr 110 4 0 0 94 4

8. Schuljahr 109 4 0 0 116 5

9. Schuljahr 0 0 79 3 128 5

10. Schuljahr/EF 0 0 34 2 135

Q1 115

Q2 111

Summe: 313 13 192 38 247 11 120 70 320 14 200 49 333 14 196 52 491 18 113 5 928 23

dv. Ausl.Schüler 32 10% 32 13% 50 16% 27 8% 76 15% 20 18% 61 7%

4. Klasse gesamt 273 73,48% 76,92% 77,81% 74,47%

OGS gesamt 708

VG gesamt 209

Einschulungen 259

Übergänge Klasse 5 273

5. Klasse 259

Grundschüler 1213

Schüler Gesamt 2745

Gym Sek.I 567

Gym Sek.II 361

Ganztag Gym. 567

* Schülerzahlen OGS und VG lt. Meldung zum Stichtag 15.10.2023

Anlage zu TOP 10 Niederschrift BSSF am 16.11.2023

Jahrgangsstufe
Realschule GymnasiumGGS Hoffnungsthal GGS Forsbach GGS Rösrath KGS Rösrath


